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miedo a la libertad, señora Tamarit? ¿Por qué le tienen tanto 
miedo? El señor Marzà también le tenía mucho miedo a la 
libertad. Pues porque esa libertad supondría que quizá sus 
ansias separatistas y sus deseos secesionistas y supremacis·
tas acabarían desapareciendo si dejaran a las familias elegir.

Mire, si lo hacen con nuestra cultura intentando que el bou 
no sea más que un animal mitológico de la antigüedad, 
haciéndolo desaparecer de las calles y plazas de nuestro 
pueblos. Si lo han hecho con nuestras tradiciones, haciendo 
desaparecer el himno nacional de las procesiones, ¿verdad, 
consellera?, cómo no lo van a hacer con lo fundamental… 
para conseguir sus objetivos. Y ¿qué es lo fundamental? La 
educación de nuestros niños .

Dejen de arrogarse la potestad de decidir lo que es mejor 
para nuestros hijos. Dejen que esa responsabilidad sea de 
los padres, como, de hecho, hacen todos los tratados, cartas, 
pactos internacionales, que ya les recordé ayer, como hace 
toda la legislación al respecto. Excepto, claro está, sus leyes 
inconstitucionales.

Si usted no tiene ningún reparo –como dijo ayer– de reti·
rar ayudas a un modelo educativo como es la educa·
ción diferenciada, respaldada claramente por el Tribunal 
Constitucional, mientras apoyan y jalean a golpistas que 
atentaron contra el orden constitucional, nos queda meridia·
namente claro lo que son ustedes.

Si ustedes son incapaces de hacer que desaparezca el sesgo 
ideológico de la enseñanza, si no pueden evitar ser lo que 
son, unos sectarios y totalitarios, dejen al menos la libertad 
de los padres para elegir. Respeten un principio constitucio·
nal básico.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a donar resposta a la pregunta té la paraula l’honorable 
consellera .

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Educació, Cultura i Esport:

Gràcies, presidenta.

Sempre el mateix. Des que està Marzà ací, no he escoltat 
altra cosa de la seua part .

Però vaig a centrar·me en la pregunta que m’ha fet, que per 
això l’ha formulada també per escrit.

Mire, primera opció, 93,18 % d’alumnes escolaritzats en la 
que és la primera opció de les seues famílies; segona opció, 
4,68 %.

Miren, ara que governen vostés en Castella i Lleó tindrem 
oportunitat de vore com de capaços de fer valdre tot el que 
diuen que volen fer. De moment, hem vist que el seu candidat, 

més enllà de faltar al respecte a dones amb discapacitat i de 
cobrar sense cap competència de gestió, té poc més a aportar.

Sense cap dubte es viu molt més tranquil als vídeos de 
Twitter que arromangant·se i treballant. Però este govern no 
som ni un TikTok ni un tuit i des de la realitat tangible hem 
aconseguit, tot i tenir menys alumnat que fa una dècada, 
comptar amb una plantilla docent amb més professionals 
que mai i unes xifres difícilment millorables en lliure elecció 
de centre per part de les famílies. Torne a dir, 98 %.

Hi ha tan poca llibertat que, fins i tot, ara les famílies poden 
triar quina jornada volen al seu centre, si partida o continuada.

Hi ha tan poca llibertat que els dies 11, 12 i 13 –fa molt 
poquet– vam acollir una cimera internacional amb 16 
països de l’OCDE i 200 observadors internacionals: Estònia, 
Dinamarca, Suïssa, República Txeca, Lituània, Suècia, Noruega, 
Portugal, Finlàndia, Letònia, Singapur, Regne Unit, Macedònia 
del Nord, Estats Units i, fins i tot, els seus amics d’Hongria van 
estimar que València i les nostres polítiques són mereixedo·
res d’acollir eixe esdeveniment. Una llibertat que no només ha 
quedat en l’educació obligatòria, sinó que ha pegat el bot a la 
no obligatòria. L’escolarització gratuïta 2·3 anys hui suposa el 
27 % dels xiquets i el curs que ve serà el cent per cent.

Senyoria, els propose que vaja vosté a les 12.411 famílies 
que tenen un xiquet o xiqueta escolaritzat gratuïtament i els 
diu que pagar uns tres·cents euros al mes és libertad, que 
vaja a la concertada i els explique com la seua proposta de 
xec escolar els abocaria a la desaparició. Vaja vosté a qualse·
vol centre que té moltes més sol·licituds que places i els diu 
que han d’escolaritzar al cent per cent del qui ho sol·licite. I 
si no caben en l’aula, se pugen al terrat i donen classe allí.

 En definitiva, senyoria, ¿qué es libertad de elección de centro? No 
enganyar les famílies, donar la millor educació, garantir la matrí·
cula al nostre magnífic sistema públic i que senten com els seus 
impostos van destinats a millorar l’educació valenciana i no a 
finançar irregularment el partit del govern com abans passava.

Moltes gràcies . (Aplaudiments) 

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 1.523, formulada pel dipu·
tat Fernando Llopis, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al 
conseller de Sanitat Universal i Salut Pública sobre les espe·
cialitats al centre d’especialitats de Bunyol .

Té la paraula el senyor Llopis.

Quan vullga, senyoria .

El senyor Llopis Pascual:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Señor conseller, buenos días otra vez.
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Desde hace años la comarca de la Hoya de Buñol carece de 
los servicios sanitarios acordes con las necesidades reales 
que presentan las poblaciones que lo conforman, y es una 
concesión, y también hay que ser exigentes con ellos en este 
sentido.

Necesidades que han sido reivindicadas en numero·
sas ocasiones por los ciudadanos de la comarca y algunas 
asociaciones que les doy la bienvenida aquí a este pleno de 
las Cortes, que me alegra que estén aquí. Y me alegra que 
estén aquí porque están luchando por sus derechos y por los 
de la gente que viven en la zona. Y, desgraciadamente, todas 
estas peticiones no han sido atendidas por la Conselleria de 
Sanidad Universal y Salud Pública ni sus representantes del 
tripartito de izquierdas. Y, de hecho, no solamente no han 
sido atendidas, sino que les han tratado de engañar una y 
otra vez con propuestas falsas, con mentiras.

La petición que hacen no es un capricho de la oposición o 
de los ciudadanos que lo llevaban reivindicando muchos 
años, señor conseller. Es importante dar ese actual acceso al 
servicio de especialidades de la sanidad pública valenciana, 
porque si no, tienen que recorrer más o menos treinta y 
cinco kilómetros para acceder a su centro de especialidades, 
distancia que además solo pueden llevar a cabo en el caso 
de tener vehículo propio, puesto que no existe en el trans·
porte público del tripartito de izquierdas una buena cone·
xión mediante transporte público.

Obviamente, esto es una condición que evidencia la falta de 
vertebración en materia sanitaria, claramente deficiente en 
esta zona de la provincia de Valencia.

Usted decía ayer –y lo hemos vuelto a comentar hoy– que 
quiere poner al ciudadano en el centro de la atención sani·
taria. Pues en la Hoya de Buñol están a 35 kilómetros. Del 
centro creo que está un poco lejos, ¿eh? Se ha quedado 
un…

El otro día los ciudadanos de la asociación pro hospi·
tal grabaron un pequeño vídeo, que le recomiendo que lo 
pueda ver, con la colocación de la primera piedra en donde, 
en teoría, en teoría, va a ir ese centro de especialidades, que 
no sabemos si será tal o no. Hubiese sido ideal, de verdad, 
que, en vez de ser un acto de ciudadanos, hubiese sido un 
acto real y con representantes oficiales; pero, bueno, al final, 
lo que yo me quedo es con ciudadanos comprometidos con 
la atención sanitaria de la zona que reivindican desde el 
respeto, totalmente, los derechos a los que deberían tener 
acceso, pero que el tripartito de izquierdas por acción o por 
omisión les niega una y otra vez.

Yo a modo simbólico le voy a dejar la segunda piedra; la 
primera piedra la colocaron ellos, yo le coloco la segunda 
piedra de apertura del centro para que cuando usted me 
venga a contestar, pues, se acuerde que allí estaré espe·
rando que vaya usted a inaugurar ese centro.

Entonces, mi pregunta es: ¿cuándo va a finalizar la amplia·
ción del centro de especialidades de Buñol? ¿Qué espe·
cialidades, sin contemplan algunas, se van a poder impartir 
allí? Y ¿se van a tomar en serio las urgentes reivindicaciones 
ciudadanas?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria, per a donar resposta a la pregunta formu·
lada, té la paraula l’honorable conseller.

Esperem un moment que han de fer el servei de neteja.

Gràcies.

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchísimas gracias, cojo la piedra. (Aplaudiments)

Les voy a explicar cómo está la situación. Como ustedes 
saben, en estos momentos, es que no quiero equivocarme, 
en estos momentos ya hay especialidades, está traumato·
logía, dermatología, rehabilitación, obstetricia y ginecolo·
gía, oftalmología y otorrino, que también se sumaron a salud 
mental, radiología, pediatría, salud sexual y reproductiva. 
Todas estas están allí, no van todos los día los especialistas a 
esa zona, van solamente algunos días.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor, pregue un poc de silenci.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

El plan de acción de la ampliación de los 12.0000 metros 
cuadrados que el ayuntamiento ha estimado oportuno que 
se puede edificar, está dotado con tres millones de euros y se 
va a realizar en los próximos meses. No tenemos fecha, lo he 
preguntado, además de cuando yo conocí la pregunta, esta 
mañana. No me pueden dar fecha. Me han comentado que 
están en trámites con el ayuntamiento porque hubo determi·
nados problemas técnicos por el tipo de base de sustentación, 
y, entonces, es un poquito más complejo de lo que pensaba.

Cuando esté construido, que conste que esto es una concesión 
pero la financiación, obviamente, viene de fondos europeos, las 
merece el ciudadano, se ha acabado, la financiación la hace la 
conselleria, y lo que se generará son áreas de medicina de fami·
lia, áreas de atención a la mujer, unidades de rehabilitación, 
área de trabajo social, puntos de atención continuada, etcétera. 
Lo tengo todo aquí. Pero, como eso será el futuro e incluso 
puede cambiar en función de las necesidades, yo me he permi·
tido hacer una especie de compromiso con Manises para ya.

Miren, ustedes, usted decía: «Aquí las cosas no son 
para esperar»; entonces, hay un compromiso de lo posi·
ble, y lo posible es que en estos días que vienen –ya han 
estado mirándolo– se va a habilitar por videoconferen·
cia, de momento, una atención con especialistas de medi·
cina interna y de reumatología. Va a ser un centro piloto. Ese 
centro piloto –esto es un compromiso–, ese centro piloto lo 
que va a evaluar es el número de solicitudes de diferentes 
especialidades de las que usted…, neurología…, de las que no 
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tienen, van a evaluar las que ya están recibiendo y de ahí va a 
salir un compromiso de presencialidad. Esto es la realidad.

El dinero está ya, el edificio se construirá, en ese edifi·
cio, en el plan de funcionalismo probablemente entren ya 
estas especialidades que van a generar el estudio piloto, y el 
compromiso, insisto, será de unos días. No le puedo decir el 
día 2 de junio o el día 10 de junio, pero ese compromiso está 
hecho. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies senyoria.

Senyor Llopis, des de l’escó, esperem que l’honorable conse·
ller arribe al seu escó perquè vosté puga continuar la formu·
lació de la pregunta, de la que li queden 45 segons.

El senyor Llopis Pascual:

Pues, señor conseller,…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Un moment, senyoria, espere que el conseller se sega a la 
cadira .

Senyor Llopis, quan vullga.

El senyor Llopis Pascual:

Señor conseller, después de tantas promesas que han hecho los 
del tripartito de izquierdas hasta ahora y no se han cumplido, 
yo confío en su palabra y, además, para mí lo importante es que 
si esta pregunta de Ciudadanos ha permitido llamarle la aten·
ción a usted y que sepa usted, y estoy seguro que lo conoce, la 
necesidad de la zona y avancemos algo, pues es el primer paso. 
Y yo se lo decía ayer, partido a partido, empecemos por ahí.

Me gustaría que pudiera ir con los vecinos a visitar la zona, 
conocer sus necesidades, a mirarles a la cara a toda la gente 
de la asociación, porque realmente lo están trabajando 
mucho y creo que se lo merecen.

 Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Té la paraula l’honorable conseller, dels 21 segons que li resten.

Si és tan amable de polsar…

Ara, sí.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Simplemente, agradecerle también a Fernando Llopis su 
actitud, y su actitud yo creo que nos va a seguir en las próxi·
mas preguntas que usted haga, porque algunas veces noso·
tros no somos conscientes y ustedes sí, y es muy bueno que 
colaboraremos.

O sea que muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Continuem amb la pregunta 1.547 formulada pel dipu·
tat Fernando Llopis, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al 
conseller de Sanitat Universal i Salut Pública sobre la possi·
ble incidència per captar talent el fet d’exigir certificats de 
valencià als professionals sanitaris.

Ho fa des de… Espere, senyoria, que li fique el temps de 
nou .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Llopis Pascual:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Señor conseller, básicamente, como profesional me gustaría 
conocer cuál es el nivel de acreditación a nivel de certifica·
dos de valenciano que usted exigiría a los profesionales sani·
tarios del Servicio Público Valenciano, la obligatoriedad, que 
fuera un mérito, o que fuera un mérito compensable con 
otros méritos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller de sanitat .

Un moment, senyoria.

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

En el momento actual no es una obligación, no es un requi·
sito imprescindible, es una gran recomendación que a lo 
largo del período de práctica clínica utilicen los cursos, que 
hay multitud, varias veces al año, para iniciarse o para apren·
der el valenciano, pues, porque hay una población y, sobre 
todo, en algunas áreas geográficas que el paciente siente la 
necesidad de hablar en ese idioma, perdón, en valenciano, y 
es una necesidad .


